

Aliado de la Buena Prensa

2775 PERDIDA Se solicita a la persona que haya encontrado una banda con encajes, de delante de nodriza, extraviada al anochecer del 10 del corriente mes en el paseo de la Senda, la entregue en esta administración y se le gratificará. 4

Granja Modelo de Alava

Venta de trigo RIETTI para la siembra Para la provincia a 39 35 pts. los 100 kg. Para fuera a 33 40 » los 100 kg. 2773 4

2086 VENTA DE FINGAS

Se venden las casas-fábricas con sus solares, edificios y terreno situadas en la calle de Francia, señaladas con los números 45 y 46 respectivamente, que antes tenían los números 15 de la calle de circunvalación en el Portal de Urbina y 30 de la misma calle de Francia.

También se venden con los mismos edificios o separadamente las máquinas de la fabricación de lana a que antes estaban destinadas.

Informará el abogado don Manuel Lete y San Pelayo. 19

PIANOS

CHASSAIGNÉ FRÈRES

Y otras varias marcas

Venta y alquiler para dentro y fuera de la capital a precios reducidos

CASA GARCIA

SUR 40-PRAL.

GABINETE ODONTOLÓGICO

E. LLANO

IRUJAN 27

« Plaza Nueva 27 »

DEL DIA

El triunfo alcanzado por el Consejo de Administración de La Vasconia sobre un puñado de obreros, discólos y turbulentos, debe servir de lección a las demás sociedades.

Las concesiones hechas en algunos centros fabriles, más por debilidad que por justicia, animan a los elementos perturbadores a seguir pidiendo, en la seguridad de que sus peticiones, rara vez puestas en razón, habrán de ser atendidas.

Un día y otro, retráncese del trabajo, hacen la huelga y tras la resistencia pasiva llega el motín y el choque con la fuerza pública. Estas huelgas realizadas frecuentemente causan perjuicios al capital sin provecho para los obreros.

Si cuando los obreros han amenazado con la huelga a los patronos hubieran acudido al cierre de sus establecimientos, se amansaría la fiera destructora, el hambre apagaría ardores y con la mente serena comprenderían la insensatez de sus alborotos.

La Vasconia, con su energía, ha venido a señalar el camino que han de seguir todas las sociedades, cuando las amenace el peligro de la huelga. Al conflicto creado al capital hay que contestar con el conflicto creado al obrero discólo.

El hablar así, no será moda, no parecerá bien quizá a esos apóstoles del socialismo que jalean a los revoltosos y les excitan en sus hostilidades hacia el capital. Pero nadie dejará de reconocer al patrono el derecho a defenderse. Contra una resistencia al trabajo, debe ponerse otra resistencia a proporcionar centros de vida para los obreros.

Encontramos muy de lamentar en estos casos, que quienes van a la cabeza de los movimientos sediciosos, son vividores del escándalo, profesionales del motín, alborotadores de oficio. Los buenos trabajadores, siguen por una mal entendida solidaridad a los que agitan, y aborregados en rebano llegan al hambre o a la cárcel.

No negaremos nosotros que haya casos muy excepcionales, en que la sordidez del patrono sea causa de queja justa. Pero si una vez sucede esto, en otras mil pasa lo contrario; es decir, que el capitalista pone en peligro su inteligencia y su dinero, por extralimitaciones y abusos de los que mueren a su antojo a la gente jornalera.

El estado por un lado, las sociedades de resistencia por otro, va a llegar día en que de la caja del industrial disponga cualquiera menos su dueño.

¿Qué hacen los gobiernos cuando quieren meter en vías de paz y normalidad a los que salieron de ellas? Tener energías.

La Vasconia ha demostrado ahora, que ese es el gran remedio contra los abusos de algunos revoltosos.

Ayuntamiento

La sesión de ayer

El Ayuntamiento celebró ayer sesión ordinaria de primera convocatoria, presidiéndola el señor Vera y asistiendo a ella los señores Acedo, Saleta, Gorrochategui, Zarate, Linacero, Múgica, Ibargoitia, Cabrera, Ruiz, Aranzegui, Buesa, Elzaurdi y Olarte.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se da lectura al estado de caja que arroja una existencia de 453.409 10 pesetas.

Lo recaudado por arbitrios durante

la semana última asciende a 18460 45 pesetas.

Orden del día

*Dictamen de la comisión de obras, informando la instancia de don Francisco Ayala sobre licencia para reformar huecos y colocar miradores en la casa número 17 de la Plaza Nueva.

Se aprueba, pero estableciéndose que la repisa de los miradores tenga un vuelo de 60 centímetros, en vez de 70.

*Dictamen de la citada comisión, informando la instancia de don Pedro Golderaz, para cerrar con valla un solar de la calle Nueva Dentro.—Aprobado.

*Dictamen de la repetida comisión, en la de doña Valentina Herrero para colocar miradores en la casa número 3 de la Correría.—Aprobado igualmente.

*Se dieron por leídos los extractos de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento durante el pasado mes y se aprobaron varias cuentas y libranzas de menor interés.

Instancias

El señor Alcalde hizo presente que por idénticas causas que en la sesión anterior no se puede dar cuenta de una instancia del administrador de la alhóndiga pidiendo licencia.

El señor Linacero expuso que en vista de ello era de parecer de que se accediera a lo solicitado, y así se acordó, con la condición de que el municipio apruebe oficialmente la citada licencia.

*Pasó a informe del alcalde de barrio de Armentía una instancia de don Juan Cruz Aguirre, en la que éste se queja del proceder que ha observado con él la primera autoridad de dicho pueblo, negándose a darle la suerte de leña a que el exponente tiene derecho.

La calle de San Antonio

*Doña Elvira del Rey Sarralde, dirige al municipio una instancia diciendo que como propietaria de las casas números 34 y 36 del término de Molinicho, propone ceder los terrenos necesarios para la prolongación de la calle de San Antonio, solicitando, en cambio, el terreno que en la calle del Sur posee el Ayuntamiento.

Dicha señora cederá tres metros de terreno por cada uno que la adjudique el municipio y los que este necesite excediendo de dicho conjunto los pagará a once pesetas.

La fecha del pago será el 1.º del mes de enero próximo.

Se aprueba el dictamen de la comisión de Intereses generales, aceptándose el ofrecimiento de la señora de Rey y se comisiona a los señores Alcalde y Síndico para que se avisten con los propietarios de los demás terrenos y lleven este asunto a la práctica.

Otras instancias

*El señor Yera dió cuenta de la entrega que le ha hecho el Club Alavés, como resultado de la Kermesse. Se concedió un voto de gracias, conviniéndose en que comiencen los trabajos de instalación de la Gota de Leche.

*Dijo el señor Zárate que está obstructiva la tubería de desagüe del Campillo, entre la calle de la Cuchillería y la salida del depósito, concediéndose autorización, que pidió, para que la cuadrilla municipal levante la cañería y construya otra de ladrillo.

*El señor Elzaurdi hizo presente el mal estado del pretil derecho del puente de la Cruz Blanca, sobre el río Avena, contestándole el señor Zárate que ya se han dado las órdenes oportunas para el arreglo del mismo.

Y terminó con esto la sesión.

Cupo de soldados

Verificado esta mañana el sorteo de décimas en el palacio provincial ante la comisión mixta de reclutamiento, han ganado dichas décimas los Ayuntamientos de Arraya, Alegria, Bercedo, Barriobusto, Añana, Nanciarres de la Oca, Zambrana, Yécora, Villarreal, San Millán, Berganzo, Villabuena, San Vicente Arana, Baños de Ebro, Llodio, Valderejo, Orbis, Iruraz, Pipaón, Cigotia, F.º ronda, Bergüenda, Iruña, Moreda, Urcabustaiz, Elciego, Leza, Elvillar, Amurrio, Cuartango, Arzuaga, Arrastaria, Labraza, Arizte, San Román de Campezo y Zalduendo.

El ayuntamiento de Vitoria ha ganado las décimas y por lo tanto irá a servir al ejército los mozos comprendidos hasta el número ciento cuarenta y nueve inclusive.

Después de terminado el sorteo de décimas se ha verificado otro para determinar si había de servir en filas o quedar excedente de cupo un mozo del ayuntamiento de Arrastaria que obtuvo el número cuatro en el sorteo de 1901. La suerte ha dispuesto que ese mozo sea excedente de cupo.

A la una de la tarde ha terminado el acto.

SUMARIO

Del «Boletín Oficial», de la provincia de Alava último, cortamos lo siguiente:

*Don Felipe Pozzi y Geutón, Juez especial nombrado por la sala de gobierno de la Audiencia territorial de Sevilla, para conocer del sumario que se instruye con el fin de averiguar si han sido o no objeto de malos tratamientos los individuos reducidos a prisión con motivo de los sus esos de Alcalá del Valle, hace saber:

Que encargado, desde el día de ayer, de la instrucción de las referidas diligencias, y constituido, por ahora en la ciudad de Cádiz, con despacho en el Juzgado de instrucción, invita a todo el que pueda aportar al

gun antecedente útil al esclarecimiento de los hechos, para que lo ponga en conocimiento del Juzgado especial, verbalmente o por escrito, manifestando, caso de hacerlo en esta forma, las señas de su domicilio, para que pueda ser citado en él oportunamente, y al mismo tiempo interés de la prensa española en general, se sirva publicar en sus columnas y en días sucesivos, el presente, con el objeto de que nadie ignore que se instruye este sumario y todos puedan ayudar lealmente a la justicia en la investigación de la verdad, elemental deber del ciudadano honrado.

Dado en la ciudad de Cádiz a treinta de agosto de mil novecientos cuatro.—Felipe Pozzi.—Por mandado de S. S., Eduardo Canejo.

Desaparición del bozal CIRCULAR

Teniendo en cuenta que han desaparecido las causas que motivaron la circular de este gobierno, en cumplimiento de la cual los señores alcaldes dictaron bandos obligando a que los perros circularan con bozal o en otro caso fueran conducidos con cordón o cadena; cuyo cambio de circunstancias queda comprobado por el hecho de haber transcurrido ya un periodo de tiempo muy largo sin que se haya presentado ningún caso sospechoso de hidrofobia en la raza canina; y considerando además que ya no se experimentan los calores caniculares que dieron lugar a que se mantuviera aquella medida previsoras; he dispuesto que la prohibición quede desde luego levantada, debiendo los señores alcaldes hacerlo saber por medio de bandos, y subsistiendo tan solo las limitaciones que las Ordenanzas municipales establezcan.

Vitoria 15 setiembre de 1904.—El Gobernador, Tomás Alonso.

En consonancia con la anterior circular, mañana publicará la alcaldía el bando anulando, por ahora, el uso del bozal.

DE TODAS PARTES

Siendo hoy día muchos los que prestan preferente atención a las querrelas que rusos y japoneses ventilan allende los mares, creemos es de oportunidad publicar la edad con que cuentan los generales de las tropas del imperio del sol naciente.

El marqués de Jamagata tiene 66 primaveras admirablemente llevadas, al decir de los cronistas japoneses.

El marqués de Oyama cuenta 62; el conde de Nodzu 63; el conde Katsura 57; el vizconde Lakuiwe 59, el barón de Kuroki 60 pelados, y el barón de Oku 58.

Como se ve los generales japoneses son todos duqueses, baroneses y condeses.

No hay duda de que en el Japón abunda la sangre azul, si es de esta clase la que usa la aristocracia japonesa.

No pasa día sin que se invente algo más o menos provechoso para la humanidad doliente.

El telégrafo nos dice que en Milán acaba de inaugurarse un nuevo servicio postal urbano que no deja de tener originalidad.

Se trata de una oficina de correos para el servicio del interior de la población, en la oficina está instalada en un coche.

Este vehículo va movido por la electricidad, fluido indispensable hoy en día, y puede alcanzar una velocidad (que no, este) de 23 kilómetros por hora.

El coche en cuestión emplea 80 minutos en recorrer la zona que se le tiene señalada, recoge de los buzones la correspondencia que de ellos encuentra, y reparte a domicilio las cartas del interior, dejando en la Administración Central las que no lo son.

Las operaciones de timbrado se realizan en el mismo coche.

Con este sistema, los habitantes de Milán reciben las cartas del interior a la hora de estar escritas, pues el vehículo está corre que corre como alma que lleva el diablo y cada doce horas recorre seis veces el itinerario señalado.

¿Cuando veremos establecida esta innovación en Madrid, Barcelona y demás poblaciones de importancia? Desgraciadamente para largo nos lo prometamos.

NOTAS DE SPORT

De esgrima

Ayer fué día de asaltos en la sala de armas que tiene establecida nuestra guarnición.

Comenzó la sesión con un bonito asalto, a florete, entre los oficiales de infantería don Angel González y don Luis Rabanera.

A continuación, el profesor de la sala, don Isidro Martín, tiró un asalto, de preparación, para el próximo torneo, con su discípulo don Arturo Sáinz.

Los hermanos don Santiago y don Angel González, se lucieron seguidamente en un asalto muy brillante.

Don Juan Vidal Abarca dió lección preparatoria, para asaltos, con el maestro señor Martín.

Luego se hizo un asalto, muy notable, por don Isidro Martín y don Santiago González, siendo, ambos, aplaudidísimos, con justicia.

Por último, hubo sesión infantil,

mostrándose con muy felices disposiciones, para el manejo de las armas, todos los pequeños discípulos del señor Martín pertenecientes al colegio de Santa María.

Los niños tiraron algunos asaltos e hicieron diversos ejercicios de esgrima.

El próximo domingo, día 18 del mes de la fecha, saldrán para San Sebastián, en uno de los expresos descendentes de la mañana, el profesor de esta sala de armas, don Isidro Martín, campeón español de florete, y su discípulo don Santiago González.

Nuestros amigos van a la ciudad donostiarra invitados al «Concurso hípico», que allí se celebra, por el señor marqués de Cabriñana, y para tirar en la sala de armas de la capital de la provincia hermana.

LEONARDO.

Notas judiciales Suspensión

El juicio oral de la causa, procedente del juzgado de Laguardia, contra Constantino Fernández, por lesiones, señalado para el día de hoy, 15 del actual mes de setiembre, a las once de la mañana, en esta Audiencia provincial, ha sido suspendido por la no comparecencia del procesado.

Campos y mercados VITORIA

Rigieron los precios siguientes: Trigo a 52 reales las 92 libras; avena a 17 y 20 reales fanega; cebada a 30 y 32; maíz a 48 y 49; rica a 48 y 50; Patatas blancas a 24 reales fanega; id roja a 18; Alholva a 48 50; avena negra a 24 reales fanega.

Animación bastante, entrada buena y tendencia firme.

En el mercado de ganados: En vivo: bueyes a 9 00 ptas. arroba; vacas a 8 00; terneras a 1 peseta kilo; cerdos a 00 pesetas arroba; crías de cerdo de 30 a 35 pesetas una; corderos a 00 pesetas uno; cabritos a 00 00 pesetas uno; caballos a 300 y 350 pesetas uno.

En muerto: Bueyes a 20 00 pesetas arroba; vacas, a 19 00; terneras, a 2 ptas. kilogramo; cerdos a 00 00 pesetas arroba.

Mercado inferior.

Notas religiosas En San Pedro

Solemnes cultos que la cofradía de San Isidro Labrador dedica a Santa María de la Cabeza en la parroquia de San Pedro Apóstol.

El sábado 17 del actual, a las tres de la tarde, se cantarán vísperas solemnes.

El tercer domingo del corriente, día 18 a las diez de su mañana, tendrá lugar la misa solemne, con Su Divina Majestad expuesto, y el sermón que predicará el presbítero don Emilio Pueyo, cura ecónomo del pueblo de Gamarrá Mayor.

Se reservará a continuación de las vísperas, que serán a las tres de la tarde.

Notas regionales (De nuestros correspondientes) (POR CORREO)

MOREDA

—Durante estos días de las fiestas, se ha visto mucha animación en todos los espectáculos; la aglomeración era tan grande que no se podía ni andar, dándose el caso de tener que marcharse muchos forasteros a dormir a los pueblos limítrofes, para volver al día siguiente.

Las funciones religiosas han resultado brillantísimas, especialmente la del día de nuestras excelsas patronas Santa Nunila y Alodia, en la que después de llevadas en procesión alrededor del pueblo y una vez en la iglesia se cantó con exquisito gusto, por elementos de esta villa, la misa de Trüeba, haciéndonos la apología del martirio de las indicadas vírgenes, el digno cura párroco de esta villa y por todos conceptos notabilísimo orador sagrado don Guillermo Corcuera, pronunciando un precioso discurso, que entusiasmo a la apañada muchedumbre que le escuchaba.

No han desmerecido las fiestas profanas de las religiosas; el día 11 se quemó una bonita colección de fuegos artificiales, amenizando dicho espectáculo la banda de Lanciego, que con gran afinación y gusto artístico interpretó escogidos baillables, haciendo por consiguiente las delicias de la gente joven que ha estado incansable.

—El campo en general, presenta mal aspecto efecto de la sequía, siendo la cosecha de vino corta en extremo, por estar casi totalmente perdidas las viñas con la filoxera.

14 setiembre, 1904.

LAGUARDIA

—Se ha comenzado en este ayuntamiento la cuestión de presupuestos, en tramitación para el próximo año de 1905, y el expediente de viñas floxeradas, devuelto por la diputación para subsanar defectos, según se dice.

No habiendo sido aún repuesto el depositario municipal, por seguir en suspensión indefinida, continúa ejerciendo la depositaria municipal un regidor.

—Ya están ultimándose las operaciones preparatorias de la vendimia. Hoy se han extraído dos cubas de vino, de excelente calidad.

Ya van llegando a esta villa, algunas de las familias que todos los años vienen a pasar la temporada de la vendimia.

—Las salves que a diario se cantan en la iglesia de San Juan, durante esta novena, resultan todas las tardes muy bien.

La concurrencia es grande y la capilla musical interpreta, admirablemente, preciosos números.

—Ayer y hoy, celebra la cofradía de la Vera Cruz, con mucha solemnidad, la fiesta anual de la Exaltación de la Santa Cruz.

A esa asociación pertenecen 380 cofrades, resultando, por lo tanto, aquí, los días indicados, como fiestas de precepto.

—Anteayer, de madrugada, dió a luz, con entera felicidad un hermoso niño, la señora del exalcalde de Laguardia don Severo Inchaurrealde.

Madre e hijo continúan en muy buen estado.

Enhorabuena.

—Ayer se nos mostró, una vez más, como notable pianista, nuestro amigo don Francisco Cotarelo, en varias reuniones que lució sus habilidades musicales.

El señor Cotarelo, que tantos aplausos ha obtenido en España y el Extranjero, llegó el último domingo, día 11 del mes de la fecha, a esta villa, procedente de Fuenmayor.

Anteayer, ejecutó al piano, piezas de verdadera dificultad, en casa de los señores de Navas, siendo aplaudidísimo.

14 setiembre, 1904.

T. RETUERTO Médico-Oculista

Consulta de once a una. Gratis a los pobres, de tres a cuatro. Postas, 12, principal. 46

Notas militares Servicio de la plaza para el día 16

Parada, regimiento de Cuenca. Jefe de día, comandante de Guipúzcoa don José San Pedro.

Imaginaria, comandante de Cuenca don Juan Lesta.

Visita de Hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Pedro Villar. Reconocimiento de pienso, capitán de Arlabán don Juan Merino. Traje de día de diario.

Retiro

Desde hoy, se tocará retiro en los cuarteles a las ocho de la noche.

Relevo

A partir del día de mañana, el relevo de todas las guardias y servicios se efectuará a las once en punto.

Suprimida

Ha quedado suprimida, desde hoy, la siesta que dormía la tropa en los cuarteles.

Delegado

A propuesta del gobernador militar de esta plaza, general don Ramón González Tablas, ha sido nombrado delegado suyo, ante la comisión mixta de reclutamiento, el teniente coronel de infantería don Simón Sáez y Díaz.

PARREJO.

SUCESOS Herida

Estando jugando en el vecino pueblo de Arriaga, la niña de cuatro años de edad, de dicho punto, Obdulia Argomániz, subida en un carro de bueyes propiedad de su familia, se cayó, con la pértiga, una herida en la mejilla izquierda.

Desde el pueblo de Arriaga, fué traída al hospital civil de Santiago, de Vitoria, apreciándose la herida como leve, y siendo curada de ella.

Atropello

Un muchacho, vendedor de periódicos, fué anoche atropellado por un carro en la calle de Postas, sin que afortunadamente le causara lesión alguna.

El alcalde ha impuesto al dueño del carro, la correspondiente multa.

DE SOCIEDAD

—Se encuentra en Vitoria el señor alcalde de Cuenca, que permanecerá, entre nosotros, breves días.

Esta mañana ha visitado, en las casas consistoriales, a su colega, don Benito Yera.

El objeto del viaje de dicho alcalde es el de ver los edificios municipales de nuestra ciudad y ponerse al corriente de los servicios del municipio que aquí tenemos.

Sea muy bien venido.

—Procedente de Burgos, donde se encuentra disfrutando de licencia, hoy ha pasado por Vitoria, en dirección a los baños de Alzola, nuestro buen amigo don Faustino Gutiérrez de Bañeros, actuario de este juzgado de primera instancia.

—Después de pasar una temporada entre nosotros, han salido para San Sebastián don José Vilebres y señora.

—Han marchado al balneario de

Cestona, con objeto de tomar aquellas aguas, el concejal de este ayuntamiento y acreditado fondista, don Agustín Quintanilla, querido amigo nuestro, y su esposa.

Salieron en el tren correo descendente de ayer tarde y regresarán, Vitoria, pasados unos días.

—Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte, ocurrida en esta ciudad, de don Manuel de Orbe Ipiña.

Todas las misas que se celebre mañana, día 16 del corriente mes de setiembre, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

A su familia, renovamos, con triste fecha la expresión de nuestro pésame.

—Ha regresado a Bilbao, después de breve permanencia en esta, nuestro amigo don Federico Montoya.

—Ha marchado a Burgos don Teodoro Torrecilla, después de haber permanecido corta temporada en esta ciudad, hospedado en el hotel Quintanilla.

—La junta directiva de la asociación de socorros mutuos de los maestros de esta provincia de Alava, ha nombrado presidente honorario al señor inspector de primera enseñanza don Julio Saldana, [al que damos, por ello, nuestra más cariñosa enhorabuena.

—Después de corta estancia en nuestra capital, ha marchado a la de Guipúzcoa don Francisco García.

—Del balneario de Solares, donde ha estado unos días tomando las aguas ha regresado, a esta población, nuestro querido amigo y vecino del conocido industrial don Juan Bautista Alfaro.

Sea muy bien venido.

—Después de breve estancia entre nosotros, ha marchado a San Sebastián el senador por la provincia de Logroño don Juan Bautista Tejada.

—Ha marchado a Pamplona de Ignacio Ubierna.

—Habiendo pasado breves días en Vitoria, se ha ausentado, de entre nosotros, acompañado de su modelo, el pintor don Francisco Toda, laureado amateur fotográfico, premiado en varias exposiciones de fotografía, entre ellas en la última celebrada en Vitoria.

El señor Toda ha hecho algunos trabajos fotográficos en la llanada, particularmente en las cercanías de nuestra capital.

—Después de corta permanencia en esta ciudad, ha salido, para Burgos, don Enrique García de Mayo.

—Anteayer pasaron por Vitoria precedentes de San Sebastián, y en dirección a Haro, Ezcaray y Logroño, en su automóvil, los *sportman* don Ricardo Muleta y don Julio Urbayen, que se proponían pasar el día de hoy en la capital riojana, regresando mañana a la de Guipúzcoa.

—De Vitoria ha salido, para San Sebastián, don Laureano López, que deseamos feliz viaje.

—Después de pasar el verano en casa de su sobrino, don Gabriel Martínez de Aragón, hoy han regresado Madrid, donde residen, en el tren rápido de esta mañana, el señor general don Antonio Andía y su esposa doña Ramona Urbiztondo.

Les deseamos feliz viaje.

—En compañía de sus señores padres ha marchado a San Sebastián, Lourdes, por unos días, el abogado don Pedro de Larrióna.

—Después de pasar el verano en su familia, en Vitoria, ayer salió para Bilbao, en cuyo instituto provincial explica una asignatura, nuestro estimado amigo don Saturnino Aparicio.

—En el tren correo ascendente de mediodía ha marchado, hoy a Logroño, de donde regresará en brev compañía de su familia, la señora marquesa de Alava.

—En breve saldrán para el extranjero, a efectuar un viaje de recreo, la señora doña Esperanza Peláez, viuda de Urigoitia, y su hija Herminia.

—Habiendo pasado corto número de días entre nosotros, ayer tarde en el primer tren expreso, ascendente, de las seis, salieron, para Logroño y Quel, don Joaquín Tejada y familia.

—Del balneario de Zuazo, donde ha permanecido una temporada, ha regresado a Madrid el banquero de Florencio Rodríguez, padre de nuestro amigo el señor conde de Casiplanell.

—Habiendo marchado a Madrid nuestro respetable amigo don Lorezo Rolland, ayer mañana, en el su expreso, regresó de la corte a Vitoria.

Mañana volverá el señor Rolland a la capital de España.

—Procedente del balneario de Zuazo, donde ha estado una temporada, se halla, de regreso, en Vitoria, nuestro amigo don Juan Cano, senador por la provincia de Alava, al que damos la bienvenida.

—Procedente del balneario de Alzola, donde ha estado atendiendo a su cura, ha llegado a esta población, para pasar algunos días al lado de su familia, el presbítero don Luis Cerrada, hermano de nuestro particular amigo don Pio, catedrático del instituto general y técnico de la provincia de Alava.

Damos la bienvenida al señor Cerrada.

—Ha regresado de Biarritz, donde ha estado consultando, con el reputado oculista doctor Bequer, de aquella población francesa, acerca de una afección, que padere, nuestro amigo don Román Knorr, conocido fabricante de cerveza.

Dámosle la bienvenida y le deseamos la más pronta curación de la deficiencia que le aqueja.

Diputación

Reunión

Convocados los señores diputados provinciales, por el señor presidente de la Excelentísima Diputación de Alava; don Carlos Ajuria, se han reunido, esta tarde, á las cuatro, en el Palacio de la Diputación, los diputados señores Apráiz, Chillida, Del Río, Franco, Pando-Argüelles, Sáenz de San Pedro, Miguelo, Ortiz de Zárate y Madinaveitia, bajo la presidencia del señor Ajuria.

El objeto de la reunión, ha sido estudiar la ley de ferrocarriles secundarios.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se entra en el fondo del asunto.

El señor Apráiz explica un concienzudo estudio de la ley de ferrocarriles secundarios, pidiendo que se nombre una comisión de diputados que para las sesiones que ha de celebrar la Corporación en el mes de octubre, presente un estudio más detallado, para someterlo al juicio de los individuos que componen la Diputación.

El señor Chillida propone que se averigüe si la Jefatura de Obras ha emitido dictamen sobre la conveniencia de ferrocarriles secundarios en Alava.

Discutido el tema ampliamente, se acuerda nombrar una comisión compuesta de los señores Apráiz, Pando-Argüelles, Chillida y Sáenz de San Pedro.

Reinmediatamente pasa la diputación á reunirse en sesión secreta, para dar cuenta de las conferencias celebradas últimamente en San Sebastián.

Colegio de San Felipe de Zaragoza

Director: D. Vicente Lopez

Subdirector: D. José Lopez

Repuesto el Director de este Establecimiento de su indisposición, puede ofrecer á los padres de familia y á los alumnos del preparatorio de Medicina y de Derecho y primer año de Medicina, una CASA-PENSIÓN de inmejorables condiciones que por su organización puede competir con otros cualesquiera similares, encargándose no solo de la asistencia de los alumnos á las clases sino también del repaso de las asignaturas, por un cuerpo de profesores competentes y titulados y con habitaciones completamente independientes de las de los demás colegiales.

Se admiten alumnos para diez plazas vacantes.—Detalles en la Secretaría del Colegio, Plaza de San Felipe 3, Zaragoza. 2785 16-1

La Industrial Alavesa

Sociedad anónima

Se necesitan obreros ajustadores para la confección de útiles. 2786-1

2785 Venta de fincas En la Notaría de D. Francisco de Ayala, y hora de las once de su mañana del día 22 de los corrientes, se venderá en pública subasta un arriendo sito en el pueblo de Berrostequia, compuesto de casa, ran y 42 heredades; y una casa y huerta también radicantes en dicho pueblo.

La titulación y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en la Notaría de dicho señor.

Vitoria 14 de Septiembre de 1904. 7-2

PANIFICADORA VITORIANA

Esta Sociedad tiene el honor de poner en conocimiento del público, que habiendo empezado á elaborar el exquisito pan de Viena, los consumidores pueden adquirirlo en los puestos de venta que la misma tiene establecidos. 15-15

HERNIAS (Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

CONSULTA MEDICA ESPECIAL para tratamiento y curación de estas enfermedades

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Vitoria y recibirá de doce á ocho en el Hotel Pallares á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistas por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Vitoria el día 18 de Septiembre en el Hotel Pallares.

En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista, Preciados 34 y 36.

Gabinete Mecano-ortopédico de Madrid

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédico, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones demostrando ser médico quien las da. 8-6

Para aprender el francés

bien y pronto

Un sacerdote francés admite algunos jóvenes españoles de buena familia para enseñarles el idioma *Vida de familia*. Sitio donde se habla el más puro francés. Ocho años de experiencia. Serios informes. Pídanse programas.

Dirigirse á Monsieur l'abbé Journiac. — Curé d'Emberme, — par Villefranch-sur-Angoulême. — (Charente)—Francia. 31 O. a

1931 ARBOLES Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

Casino Artista Vitoriano

La Junta Directiva de esta Sociedad cede en arriendo la planta baja ó almacén que existe en la casa número 10 de la Plaza del General Loma y que da acceso á la calle de San Antonio. Informará el Conserje del mismo.

Vitoria 25 de Agosto de 1904. 18

2726 TORNERO Se necesita uno que esté bien impuesto para trabajar fuera de Logroño, en la fabricación de sillas y muebles. Informará don Manuel Cuadra, en Enciso (Logroño). 11

NUESTRO SERVICIO especial

Primera conferencia telefónica Bilbao

(De nuestro corresponsal) 3'30 t.

Notas bursátiles

En Bolsa se han hecho hoy trece operaciones por un valor nominal en junto de 126950 pesetas.

Una caída

En la mina "Anacleto", el obrero Fermín Oloriz sufrió una caída, resultando con graves contusiones en la cabeza y cara, de las cuales fué curado en el hospital.

El descanso para la prensa

El alcalde señor Bilbao, ha reunido hoy en su despacho á los directores de los periódicos locales, para tratar de la ley que establece el descanso dominical.

Les ha dicho que no podrán trabajar en absoluto sino hasta las doce de la noche del sábado y desde las doce de la noche del lunes.

En su consecuencia el alcalde se halla dispuesto á hacer cumplir con todo rigor la ley del descanso dominical.

Después del señor Bilbao les habló del conflicto que parece plantearán los vendedores ambulantes, habiendo expresado el señor Bilbao que no consentirá que se perjudique al comercio fijo ni á los vendedores del mercado.

El gobernador civil por su parte ha consultado este asunto á Madrid, pues el problema se presenta muy complejo, por que la mayoría de los vendedores que resultarían perjudicados se hallan dispuestos á reclamar el cumplimiento de la ley que regula el trabajo de las mujeres y niños menores de 18 años, lo mismo en los mercados que en los demás puntos.

La huelga

Continúa en el mismo estado la huelga de los obreros de la "Vasconia".

Hoy han entrado al trabajo los mismos obreros que ayer, sin que hayan ocurrido incidentes.

Se dice que si han solicitado varios moldeadores y fundidores, que son los que se mostraban reacios para reanudar el trabajo.

Sin embargo esta noticia no se ha confirmado.

Lo de los alcoholes

Esta tarde se reunirá la Diputación provincial de Vizcaya, para tratar de la ley de alcoholes en su relación con el concierto económico que afecta á estas provincias y continuar en Madrid las gestiones convenidas en San Sebastián.

También se acordará nombrar una comisión que pase á la Corte en unión de otras dos por Alava y Guipúzcoa, con objeto de resolver este asunto.

Se sabe que el ministro de Hacienda no se halla dispuesto á concertar este impuesto, pues no quiere que en estas provincias se forme un núcleo de alcoholeros que perjudique á los del resto de España.

Este conflicto se considera grave y de interés, porque viene á abrir un portillo en el concierto económico con el Estado.

Villaluenga.

Segunda conferencia telefónica Pamplona

(De nuestro corresponsal) 4 t.

Robo sacrilego

Participan del valle de Aibar que durante la pasada noche se ha cometido un robo que no deja de tener algo de raro.

En una iglesia ha sido robado el dinero de un cepillo, dejando intactos los demás.

Un cadáver

En las inmediaciones de Villafranca ha sido hallado el cadáver de Jo^z María Alvarez.

Aunque su muerte parece debida á un accidente casual, el juzgado y la guardia civil practican gestiones para averiguarlo.

Criminal presentado

Oportunamente les di cuenta de un crimen cometido en el pueblo de Munain y del cual fué víctima Felipe Sanz.

El autor Lorenzo Campo, natural de Los Arcos, desapareció inmediatamente de cometido el hecho y las gestiones practicadas en su busca venían resultando completamente inútiles, pues no parecía por ningún lado.

Después de indagado, ha ingresado en la cárcel.

Agresión

En Val de Erro han sido apedreados dos muchachos, resultando ambos contusionados.

Ignórase quienes sean los autores.

Peregrinaciones

Sucesivamente vienen celebrándose muchas y nutridas peregrinaciones en distintas regiones de esta provincia.

Hoy ha correspondido al pueblo de Echarrri-Aranaz y los demás de aquel arciprestazgo.

Ha oficiado de Pontifical el señor obispo de la Diócesis, habiendo concurrido los habitantes de veintitantos pueblos.

Solución

El concejal de este Ayuntamiento señor San Julián tenía presentada la dimisión de su cargo.

La corporación, lejos de admitirle la renuncia, ha elevado á dicho señor á la categoría de teniente alcalde.

El interesado ha quedado satisfecho con la solución dada al asunto.

Los Gigantes

Se ha ordenado el arreglo de los gigantes y cabezudos, con objeto de que puedan exhibirse decorosamente el día 25, festividad del "pequeño", San Fermín.

A Zaragoza

Son varios los farmacéuticos de esta provincia que se proponen asistir á la asamblea magna que ha de celebrarse en Zaragoza.

Buen acuerdo

Esta noche se reunirán los estancieros de esta capital para ajustar su profesión á la ley del descanso dominical.

El acuerdo será seguramente, pues la mayoría está conforme, cerrar todos sus establecimientos durante el domingo, y para que el servicio público no se interrumpa, cada domingo habrá uno que abrirá el solo fin de expender sellos para correo y telegrama.

García

Tercera conferencia telefónica Madrid

(De nuestro corresponsal) 4'40 t.

Habla Maura

El jefe del gobierno señor Maura, hablando hoy con los representantes de la prensa, se ha ocupado de la detención de un anarquista efectuada ayer por el inspector de policía señor Caro.

Lo que ahora ocurre—nos ha dicho don Antonio—es que se recoje la cosecha de pasadas agitaciones y de determinadas prograndas.

Añadió el presidente del Consejo que la detención citada, fácil es que no sea la última que efectúen los agentes de la autoridad, pues el gobierno se halla apercebido y ha tomado las precauciones convenientes para hacer frente á cualquier eventualidad.

Y nada más nos dijo el señor Maura.

Aplazamiento

El ministro de la Guerra general Linares, ha aplazado hasta el domingo próximo su salida para San Sebastián, con objeto de asistir al concurso hípico internacional que se está celebrando en la capital de Guipúzcoa.

Moret

Ha llegado á Madrid el señor Moret. En la estación le esperaron varios de sus amigos políticos.

El Gobernador

También ha llegado á esta corte el Gobernador civil señor Conde de San Luis, quien se posesionó en el acto de su cargo.

Apertura de Tribunales

A las 12 de esta mañana se ha celebrado el solemne acto de la apertura de los tribunales.

Presidió el ministro de Gracia y Justicia.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia que ha dado gran brillantez á la ceremonia.

El discurso pronunciado por el señor Sánchez de Toca, ya conocido por haberlo adelantado la prensa, ha sido elocuentísimo, habiéndose comentado la parte en que se alude á los periódicos.

También ha merecido plácemes el discurso memoria del Fiscal del Tribunal Supremo señor Maluquer, que ocupándose del regionalismo dijo que en los juicios tanto los peritos como los testigos pueden usar el lenguaje regional.

Lo más saliente del discurso del señor Sánchez de Toca es la aspiración mostrada de el Fiscal debe intervenir en lo sucesivo en las causas que se instruyan por el delito de injurias á particulares, siempre que el representante del ministerio público sea al efecto requerido por la parte ofendida.

Expresó que es necesario fomentar la administración de justicia y atacó rudamente á la prensa diciendo que ha contribuido al desprestigio y deshonra de personas é instituciones.

Sepelio

Hoy se ha celebrado el entierro del cadáver del conocido escritor señor Ossorio y Bernard.

Al acto han asistido muchos amigos del finado, que contaba con generales simpatías en el mundo literario.

Lo del anarquista

El gobernador de Madrid señor conde de San Luis ha celebrado una conferencia con el presidente de la Audiencia para tratar de la detención de un anarquista efectuada ayer.

Este ha ampliado su declaración ante el presidente de la Audiencia, fiscal de S. M. y juez instructor de la causa, habiendo incurrido en diferentes contradicciones.

Negó que fuera cierto que se le hayan ocupado barchuchos de dinamita y se muestra satisfecho de su declaración.

Los cartuchos de referencia han sido analizados por el Laboratorio Químico municipal.

Han desfilado ante el anarquista detenido los restantes nueve jueces de Madrid.

Los alcoholes

La "Gaceta de Madrid", publica hoy un decreto promulgando la ley de alcoholes y además inserta el reglamento para la ejecución de la misma que comenzará á regir el primero de octubre próximo.

En esta misma fecha serán puestas en rigor las disposiciones transitorias del artículo 32 de la ley.

Arranz.

Provincias

(POR TELÉFONO)

(De nuestros corresponsales)

Rateros

Salamanca 15, 9 m.

Sigue la policía deteniendo rateros. Ayer ingresaron en la cárcel diez de estos aprovechados caballeros, para hacer quincena.

Serenatas

El orfeón de Zamora "El Duero", ha dado varias serenatas y conciertos á distinguidas personas de esta población.

El orfeón es ovacionado en todas partes.

Desaparición

Aun no ha sido habido el ratero que se quedó con la cartera de un forastero en la acera del Suizo, robándole 600 pesetas.

Sin gente

Se han marchado ya casi todos los forasteros.

La feria de ganados ha languidecido hasta el punto de no hacerse ayer mas que cinco transacciones en toda la mañana.

Cumplidos

Burgos 15—11 m.

Está siendo muy visitado el señor don Eduardo Martínez del Campo, presidente del Tribunal Supremo que llegó ayer á esta ciudad.

Un artista

Se encuentra entre nosotros el célebre compositor francés M. Laurent de Rillé.

Acompañado de varios amigos visita la Catedral, Cartuja, Huelgas y otros edificios.

Se muestra encantado de estas grandezas artísticas.

Una suspensión

Jaca 15—3 t.

El gobernador de esta provincia, habiendo tenido conocimiento de que el alcalde y secretario del Ayuntamiento de Vilches había ido á la cabeza de una manifestación que se diere vivas á la república, envió un delegado á dicho punto.

Habiéndose comprobado en todas sus partes la certeza de la noticia, el gobernador ha decretado la suspensión de los dos referidos funcionarios.

Salida

Palencia 15, 3 t.

Ha salido para Barnueles el Gobernador civil de esta provincia.

Arranz.

Rusia y Japon

(POR TELÉFONO)

(De nuestro corresponsal)

París 15—11 m.

Refuerzos

De Roma telegrafían al "Exchange Telegraph, de Londres, que según un despacho de Tokio el ministro de la guerra del Japon ha comunicado al mariscal Oyama que dentro de este mes recibirá 100 000 hombres y 225 cañones, destinados á reforzar el ejército japonés de Manchuria.

Situación de las tropas

Dicen de San Petersburgo que según telegramas recibidos por el Estado Mayor general, parte de las tropas que manda el general Kouropatkin se hallan acampadas en Houn-Hoy que el resto de la fuerza procedente de Liao-Yang ocupa las cercanías de Monckden.

El estado sanitario y moral de las tropas es excelente.

Los servicios de intendencia funcionan satisfactoriamente y las tropas no carecen de nada apesar de cuanto se ha dicho en contrario.

La mediación

Comunican de Londres que el "Pall Mall Gazette", dice lo siguiente ocupándose de la mediación de las potencias.

Sin la intervención de Europa en 1895 la artillería japonesa no se hallaría hoy delante de Port Arthur.

Es indudable que una mediación sería prematura á la hora actual.

En efecto, ni el uno ni el otro de ambos ejércitos beligerantes ha dado á su adversario un golpe decisivo, de esos que hacen ceder á las más temibles potencias.

Es imposible decir cuándo llegará el momento de la intervención, sobre todo después que la hábil táctica de Kouropatkin ha destruido la estrategia de Oyama salvando al ejército ruso de una capitulación ó de un desastre completo.

La dimisión de Aloixieff

Confirman de San Petersburgo que la impresión recogida en altas esferas sobre el regreso del almirante Aloixieff, es que este vuelve á la capital del imperio moscovita con objeto de conferenciar con el Zar.

Las mismas informaciones desmienten que Aloixieff reemplace al conde Sandorf.

El citado generalísimo ha pedido solo que se le releve del cargo de comandante en jefe de los ejércitos de mar y tierra y el Czar se halla dispuesto á acceder á dicha petición.

Por lo tanto el general Kouropatkin será el responsable de las futuras operaciones.

Frete a frente

De Tokio telegrafían que según noticias del mariscal Oyama, los exploradores que prestan el servicio de descubiertas, se hallan delante de las avanzadas japonesas situadas al sur de Oul.

Elevando defensas

El periódico de Londres "The Standard", inserta un telegrama de Shanghai en el cual se dice que las fuerzas rusas se hallan acampadas en Tieling donde están elevando defensas en territorio chino de la frontera de la Manchuria.

Situación de Port Arthur

De San Petersburgo dicen que el almirante Alexieff ha enviado al Zar un telegrama del general Stoessel en el que este dice que la situación de Port Arthur es cada día más crítica.

Añade que los defensores de la plaza hace ocho días que no han comido carne, que las municiones escasean y que está todo preparado para volar las fortificaciones y parte de la ciudad en caso de un asalto.

Alvarez.

Extranjero

(POR TELÉFONO)

(De nuestro corresponsal)

París—15—8 m.

Declaraciones de Montero

La prensa de Lisboa publica declaraciones hechas por el señor Montero Rios relativas á una alianza entre España y Portugal que ensalza al jefe de los demócratas españoles.

Un herido

Presenciando las maniobras militares de Bolsoune, el comandante señor Echagüe, fué despedido del caballo que montaba resultando con algunas lesiones.

El Shah de Persia

Un funcionario belga, establecido en Persia que acaba de regresar á Bélgica, anuncia que el año próximo el Shah de Persia hará un nuevo viaje á Europa, visitando Bruselas, Ostende y París.

Steijn

En contra de lo afirmado por la prensa, el presidente Steijn no tiene la intención de regresar por ahora al Sur de Africa.

A últimos de octubre se le espera en Cannes donde pasará el invierno en compañía de su familia.

Recepción

El Papa ha recibido á una peregrinación belga y otra de Burdeos.

Además han ofrecido sus respetos á Su Santidad los Prelados de Burgos y de Osma.

Alvarez.

Cuarta conferencia telefónica San Sebastián

(De nuestro corresponsal)

5'20.

El concurso hípico

Hoy se ha celebrado, en San Sebastián, en el hermoso campo de Ondarreta, la segunda sesión del "Concurso hípico".

</

tinuación parafraseándolo hace un largo discurso que termina con las protestas de antes y haciendo constar que el señor Chabaud está conforme con el artículo leído.

Chabaud: No he dicho tal cosa.

León: El asunto debe enviarse a los tribunales.

Por fin ha terminado la discusión con el acuerdo de que informen los letrados de la casa, y si estos estiman que existen injurias, de acuerdo con el señor Olavarreta, se envíe un número del periódico al Fiscal, para que ejercite las acciones que competen.

El señor Chabaud votó en contra y lo propio hace el diputado carlista señor Beristain, expresando que vota así solo en contra de los conceptos que puedan estimarse como injuriosos.

El acuerdo de la corporación será muy comentado así que se conozca por que si bien la "Gaceta del Norte", publicó el artículo que tanto ha molestado a algunos diputados, otro periódico se llama "El Noticiero Bilbao", se hizo eco de él y expresó su conformidad.

Villalengua.

| | |
|--------------------|--------|
| Amortizable | 97'62 |
| Acciones del Norte | 50'30 |
| Almansa | 103'12 |
| Idem adheridas | 75'75 |
| Francos | 38'05 |
| Libras | 34'79 |

MADRID

| | |
|-----------------------------|--------|
| 4 por 100 interior contado | 77'80 |
| 5 por 100 amortizable | 00'00 |
| Acciones del Banco | 477'00 |
| Acciones de Tabacos | 419'00 |
| Francos | 38'05 |
| Libras | 34'79 |
| Exterior español estampilla | 88'25 |

Noticias

Urinario
Ha sido quitado, de la Plaza Nueva, uno de los urinarios en ella existentes.

Colonizadores viejos
Hermoso como todos los del maestro Sellés es el artículo que con el título que encabeza estas líneas publica "Blanco y Negro", en su número de esta semana, en el cual hay como notas salientes un dibujo de Plá, a todo color titulado "Los enemigos del alma", otra de Emilio Sala, digno de la firma del insigne artista, y artículos amenisimos y fotografías de actualidad, todo del mayor interés.

Aguas azoadas
Urbernaga de Ubilla. Marquina (Vizcaya) Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fídense memoria y guías. Se remiten gratis.

Retraso
También, por no variar, el tren correo descendente de esta tarde, ha dejado de venir a su hora, llegando a nuestra estación, con una hora de retraso.

La Compañía de Maderas

Buenos Aires 4, Bilbao, 154

Zorro muerto
Don Nícomedes Iturralde ha dado muerte en las inmediaciones de esta capital a un zorro.

Por la Alcaldía le ha sido entregada esta mañana la gratificación que por derecho le correspondía.

Alrededor del Mundo

El número de "Alrededor del Mundo", del jueves 15 de septiembre trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Sombras tuncinas (la sombra del bey), dónde estuvo el paraíso terrenal (la ciudad más antigua del mundo) la vida de las tortugas (datos curiosos), un monolito de 1.120 toneladas, flotante (en el puerto de Barcelona), Pedro III el Grande, rey de Aragón, alpinista? (su ascensión al pico de Canigó), la bicha en el teatro, sitios famosos del siglo XX. Un testamento original, lo que cuesta cazar en el Sudán, la solitaria y la tuberculosis, el ferrocarril más septentrional, muebles carísimos, subvenciones reales para teatros, cátedra para conocer a los hombres, simpatías y antipatías entre flores, lo que viven los papas, los ladrones y la radiografía y la acostumbradas secciones de "Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etc."

Puede ser que alguno de nuestros lectores no conozca los precios de la "Gran Salsicheria Extremeña". Merece visitarla este hermoso establecimiento. Para detalles, en 4.ª plana.

Registro civil día 16
Nacimientos: varones 1, hembras 2
Defunciones: Hipólito Mesanza 1 año, Juliana Galera 58 años, Ana González 9 años.
Matrimonios: ninguno.

Temperatura
Observaciones meteorológicas del día 15 de Septiembre de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

A las nueve de la mañana altura barométrica reducida a 0 grados, 730.

Temperatura y humedad del aire, seco, 15, húmedo 11.

Viento: dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados 730.

Temperatura y humedad del aire, seco, 24; húmedo, 16.

Viento: dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Semi-despejado.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 18—Id. mínima del id. 13—Diferencia 8—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 0'0.

Arbitrios Municipales
Resumen del producto obtenido el día 13 de Septiembre de 1904. Pasada.

Alhóndiga, 1725'80
Matadero, 578'85
Fielatos, 438'43
Arbitrios y otros, 38'70
Total, 2781'78

Reses degolladas en el Matadero el día 13: 8 bueyes, 12 terneras, 10 ovejales, 1 carneros, y 0 cerdos.

CALENDARIO DE Herald Alavés SEPTIEMBRE

80 días
Sale el sol 5 h. 41.—Se pone 6 h. 8

16 VIERNES

1858.—Inauguración del ferrocarril de Alajandía a Suez.

260. Stos. Cornelio papa mr. y Cipriano nr., Germaniano ob. y sta. Sebastiana vg.

San Cipriano obispo

Fué San Cipriano grande ornamento del orden episcopal: Nació en Cartago, donde le eligieron obispo, y luchó tenazmente por la fe del Redactor. Obligó a declarar su religión, vanagloriándose de ser cristiano, costándole tal confesión la muerte más horrible y espantosa.

CULTOS EN EL CARMEN

Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.

Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

San Miguel.—Rosario y Viacrucis.
CAPILLA DE LOS JESUITAS
El día 8 de cada mes hay en esta iglesia ejercicio de la Inmaculada.

Se vende un perro de caza, cacho, negro, propio para enseñar. Calle Nueva Dentro, 71. 3-1

Banco de Vitoria Caja de Ahorros

En las oficinas de este establecimiento se está abriendo al público una Caja de Ahorros, donde podrán depositar cantidades de una a diez mil pesetas que devengarán al interés de 3 por 100 anual.

L'UNION Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS

fundada en 1828
Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1902

Capital social 10.000.000
Reservas 12.768.772
Prima a recibir 97.112.177

Total de garantías 119.880.949
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1903: 21.583.598.905 francos.

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía, 279.300.000 francos.

ALMACEN DE Maderas de Construcción

Sierra mecánica a vapor
Venta de postes para Telégrafos y Electricos.

Precios económicos, puesta la mercancía en la estación de Miranda.

Dirigirse a don Melitón Pedraza.—Por Miranda, Valdegevia, San Millán.

VACANTE Se encuentra vacante la plaza de veterinario del partido de Albaina, Condado de Treviño, provincia de Burgos, con la dotación de noventa fanegas de trigo. Las solicitudes deberán presentarse antes del día 30 de este mes.

EL ARTE PARA TODOS

Albums de muestras para aprender a dibujar figuras, paisajes y perspectiva, valiéndose de la cuadrícula.

Cuadernos indispensables a todos los alumnos de instrucción primaria.

Obra declarada útil para servir de texto en la enseñanza, por R. O. de 2 de Julio de 1904.

Precio del album 0'50 pesetas. Al por mayor gran rebaja.

Han salido tres cuadernos; el segundo contiene más de 800 modelos.

Se remite un cuaderno de muestra gratis a los señores Profesores que lo soliciten.

También se proporcionan cartapacios especiales, cuadrículados a una peseta docena.

Pídanse a la Administración de La Bordadora, Arochs, 8, Barcelona. 14

Justo Mateo

Telada, Tallista, Florida 9.—Taller. Escudos y grabados de todas clases y todo lo concerniente al ramo de Escultura y Tallado.

También se encargan de la construcción de toda clase de muebles, especialmente en los de arte.

En el mismo local encontrarán una colección de arcos antiguos e iniciados de todas clases y estilos. Muebles de Luis XV (Phyrogabados) grabados a fuego.

Farmacia de Bulnes

(Antigua de don Isidoro Arellano) Plaza de la Virgen Blanca

Especialidades acreditadas antiguas y modernas.—Aguas minerales.—Línea para vacuna, renovada cada trimestre.—Productos químicos y medicamentos puros, garantizados.—Especialidad en inyecciones hipodérmicas.—Análisis.—Oxígeno.

EL ANUNCIADOR ELECTRICO

Aparato de gran utilidad para el Comercio. Este gran aparato es el único que está con patente de invención por 30 años en España, que anuncia todo cuanto se desea por medio de lámparas eléctricas.

Los pedidos a su inventor y único constructor don Julio Orive Gil, j. t. m. Labastida (Rioja Alavesa).

Pérdida

Del pueblo de Urrezola (Navarra) ha desaparecido una yegua de las siguientes señas: alzada, seis cuartas y media a siete; de pelo negro; la crin y cola cortadas; en la carrillera izquierda lleva una marca de tijera en forma de cruz.

A la persona que sepa su paradero se le suplica de parte de Carmelo Munariz, villa de Ollo, pueblo de Anoz (Navarra) 8/7

Buena ocasión

Para muebles buenos y baratos, Prado 90.—VITORIA. 81 O.

Se necesitan

Oficiales carpinteros que sepan cumplir con su obligación. Informarán en esta Administración. 13

Corsés

Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente a la venta de corsés, montado a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es variadísima, a precios verdaderos de fábrica.

También surte de muelles, ballenas y demás artículos concernientes, a precios muy ventajosos.

LA HISPANIA

San Antonio 33.—VITORIA 57

TINTORERIA DE PARIS E. DESLANDES ESTACION 25

Casa de confianza, la más importante de España y la más acreditada para la limpieza y tinte de toda clase de prendas.

ENSEÑANZA COLEGIO DEL SAGRADO CORAZÓN VITORIA.—San Antonio 30

Constituido por tres cursos de enseñanza primaria y un curso especial de francés inglés con asignaturas de Comercio e Industria.

Los niños que sigan el curso elemental pagarán 6 pesetas mensuales. Los que sigan el curso mediano, 8 pesetas. Los del curso superior, 10 pesetas.

Para el curso especial de Lenguas y asignaturas de Comercio e Industria, 15 pesetas.

Quedará abierto a partir del día 1.º de Septiembre. También se admiten internos y medio pensionistas. 30 S.

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles. Exijase:

Para las Enfermedades del Estómago VICHY-HOPITAL

Para Enfermedades del Hígado VICHY-GRANDE GRILLE

Para las Enfermedades de los Riñones VICHY-CELESTINS

MARCA DE GARANTIA Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

ANUNCIO

En la frutería de Jaime Conca se venden buenos melones de Valencia a precios económicos. Estación, 24 y San Prudencio, 10. 30-28

de once de la mañana, a una y de tres a siete de la tarde de todos los muebles de una casa. Sur 18 bajo, derecha. 8-4

Se hacen solicitudes a 0'50 céntimos y se escriben memoriales a precios convencionales. Calle Barreiros, número 23. 2.º 8-3

Agencia Nacional de colocación

Este centro, cuenta con un sin número de sirvientes que se ofrecen, tanto en nodrizas, amas de gobierno, cocineras, niñeras, doncellas, y para todo servicio, como oficinas de todas clases, peones, jardineros, en una palabra, hay a disposición del que necesite sirvientes, muchas y con buenisimas referencias, como este centro desea en bien de amos y dependientes.

Las cocineras pagan 2 pesetas, e igual cantidad los dueños, y las demás sirvientas 1 peseta. Amas de gobierno 3. Nodrizas 5.

Horas de oficina todo el día.—La Agencia. 2662

La Equitativa

Seguros vida entera, pagos limitados y dotales o mixtos, con valores garantizados y préstamos a 6 por 100 anual con garantía de la misma póliza.

Seguros con devolución de prima, totales o parciales, y con inversión de dinero a 5 por 100 de interés anual garantizado por 30 años, contados desde la terminación de la póliza, así como otras formas de seguros, económicas y atractivas.

Agente delegado en Guipúzcoa, Vizcaya, Navarra y Alava don Ramiro Orbeaga, Estada 11, Bilbao.

Descubrimiento maravilloso

PARA TENER EL CABELLO Se garantiza el que nadie ha de conocer que esté teñido, y el que no absoluto ha de manchar la cabeza, el uso del insustituible "ACEITE VEGETAL MEXICANO" FERRUMADO. Su uso es con las manos como cualquier Aceite de Tocador.

Único depósito en VITORIA, Perfumaría de la señora Viuda de Blanco, Estación 1. 52-8

de un portamonedas de cintura, contenido un llavero, etcétera. Se ampara a la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta Administración y se gratificará. 10

de un confitero en casa de Antonio L. Casanega, Portal del Rey, número 16.

Ultima hora

FOR TELEFONO (De nuestro corresponsal) San Sebastián 15, 6 t.

Sarasate

El día 22 del corriente mes de setiembre, el famoso violinista Pablo Sarasate dará en esta capital un concierto a beneficio de la orquesta del Gran Casino.

El concierto tendrá lugar en dicho centro.

Es muy probable que desde el día 25, como todos los años, la orquesta mencionada, quede reducida a un sexteto, de cuya dirección se encargará el maestro don Teodoro Ballo.

Con el ministro

Al hablar hoy los periodistas con el señor ministro de jornada, nos ha dicho que el ministro de la gobernación en su conferencia de hoy, le ha confirmado la detención del alcalde y secretario del ayuntamiento de Vilches (Jaén), que se pusieron al frente de la última manifestación republicana, dando vivas a la república.

También ha dicho, que el procedimiento a que serán, ambos, sometidos será el ordinario y no el militar.

El Nuncio

Procedente del extranjero ha llegado el Nuncio de Su Santidad.

Al poco rato entraba en el despacho del ministro de jornada con quien ha conferenciado.

Monseñor Rinaldini saldrá para Valladolid y Madrid dentro de tres ó cuatro días.

Valores

(POR TELEFONO) 15-5-20 t.

BILBAO

| | |
|--------------------|--------|
| Azucarera General | 112'50 |
| Altos Hornos | 233'00 |
| Amortizable | 97'60 |
| Seguros "La Polar" | 100'75 |
| Compañía Olazari | 35'00 |

Ferrocarriles

| | |
|-----------------------|--------|
| De Tudela a Bilbao | 105'50 |
| De Valladolid a Ariza | 104'10 |

PARIS

| | |
|--------------------------------------|---------|
| Francés | 99'10 |
| Renta italiana | 104'00 |
| Consolidado ruso | 93'40 |
| Exterior Español, Brasileño | 88'25 |
| Ferrocarriles andaluzes obligaciones | 81'00 |
| Ferrocarril del Norte España 1.ª | 266'00 |
| Idem idem acciones | 356'00 |
| Asturias 1.ª | 174'00 |
| Minas Tarsis | 0'00'00 |
| Rio Tinto | 117'00 |
| Banco de Méjico | 1401'00 |
| Cambios sobre España | 820'00 |
| Sobre Inglaterra | 36'30 |
| | 25'23 |

LONDRES

| | |
|--------------------|---------|
| Consolidado inglés | 87 8/16 |
| Exterior español | 87 3/8 |

BARCELONA

| | |
|----------|-------|
| Interior | 77'87 |
|----------|-------|

SIN FAMILIA

Novela de H. M. PRIMERA PARTE

no podía andar, andaría la casa en que habitase.

El barco fue transformado en casa flotante, con cocina, sala, salón y mirador. En aquel salón, ó bajo la enramada de marquisesa, pasaba Arturo el día, según la época del año, y los paisajes desfilaban a su vista sin que se tomase más trabajo que el de abrir los ojos.

Hacia un mes que habían salido de Burdeos, y después de subir por el Garonne, entraron en el canal del Mediodía, por el que se proponían llegar a las lagunas del litoral del Mediterráneo, ascendiendo después por el Rhone luego por el Saone, pasando de este río al Loire hasta Briare tomando en este punto el canal del mismo nombre, para alcanzar el curso hasta Rouen, donde se embarcarían en un buque de alto bordo y volverían a Inglaterra.

El día de mi llegada vi otro aposento más que el destinado para mí en el barco, que se llamaba el "Cisne".

Er' muy pequeña aquella habitación, no tenía más que dos metros de largo por uno de ancho pero era también de lo más lindo que puede soñar una imaginación infantil.

Su mobiliario consistía en una sola cómoda, pero aunque no había otro mueble, parecía la botella inagotable de los físicos, que egierra tantas cosas. La tapa no estaba fija; podía girar, y cuando se levantaba, veías dentro una cama completa, colchón, almohada y mantas. Naturalmente, no era muy ancha la cama, pero lo suficiente para descansar con comodidad.

Debajo del lecho había un cajoncillo que contenía todos los objetos necesarios en un tocador, y más abajo otro, dividido en varios compartimentos, para colocar los trajes y la ropa blanca. No se veían mesas ni sillas, por lo menos de la forma común; pero junto al tabique, cerca de la cabecera del lecho, había una tabilite, que al bajarse formaba la mesa, y al lado de los pies otra que servía de silla.

Una pequeña ventana, practicada en la pared, que no se podía cerrar, con un grueso cristal, redondo, iluminaba la habitación y permitía que se ventilase.

Unos minutos después de haberme acomodado en la cama, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

Al salir de la habitación, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

Al salir de la habitación, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

Al salir de la habitación, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

Al salir de la habitación, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

Al salir de la habitación, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

Al salir de la habitación, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

Al salir de la habitación, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

Al salir de la habitación, me acordé de que me faltaba un libro que me había prestado un amigo, y me levanté para ir a buscarlo.

to por hule con dibujo de cuadrados blancos y negros.

Mas el encanto que producía todo aquello no era únicamente para los ojos.

Cuando después de quitarme mi traje me extendí en el lecho experimenté una sensación de bienestar desconocida; era la primera vez que el contacto de la ropa era agradable para mi piel en lugar de arañarla.

En casa de Barberin me acomodaba en gruesas y ásperas telas decañamo; Vitalis y yo dormíamos casi siempre en la paja ó sobre el heno, y cuando nos daban sábanas en alguna posada se podía renunciar a ellas. ¡Cuán finas eran las que en el barco me envolvían! ¡Qué suaves y qué agradable perfume exhalaban! El colchón era más blando que las aguzadas hojas de pino en las que descansé la víspera.

El silencio de la noche no me inquietaba, las sombras no turbaban mi espíritu, y las estrellas que contemplaba por la ventana me infundían esperanza y valor.

Por más que me encontraba muy bien en aquel lecho, salí de él a apuntar el día, pues estaba deseoso de saber cómo habían pasado la noche mis actores.

Encontré a mi gente en el lugar que la había instalado el día anterior, y dormiendo de igual modo a que si el barco fuese un teatro.

Jugaban a los dados y con Joli-

acercarme se despertaron alegremente los perros para pedirme la caricia de la mañana. Joli-Cœur, que dormía con un ojo abierto, fué el único que no se movió y siguió roncando con estrépito.

No era necesario un gran esfuerzo de imaginación para conocer lo que aquellos significaba; M. Joli-Cœur, que era la susceptibilidad personificada, se enfadaba fácilmente, y una vez enojado, no se contentaba en seguida. Entonces le tenía triste la idea de que yo no le había llevado a mi cuarto, y me expresaba su disgusto con aquel sueño fingido.

No podía explicarle las razones que me habían obligado, con gran pesar mío, a dejarle en el puente, y conociendo que estaba disgustado conmigo, le tomé en brazos, manifestándole mi sentimiento por medio de algunas caricias.

Al principio no quiso dejar su enfado; pero con la movilidad de carácter que le distinguía, pensó en otra cosa, y con su panemima me dió a entender que si le llevaba a pasear, acaso me perdonaría.

El marinero a quien yo me dirigía me llevó al timón y estaba levantado y se ocupaba en limpiar el puente; accedí a mi petición de coocer una tabla desde el timón hasta la borda del río y me permitieron que me acercara a la proa con mis manos.

El timón estaba en la proa con mis manos.

El timón estaba en la proa con mis manos.

El timón estaba en la proa con mis manos.

El timón estaba en la proa con mis manos.

Cœur, corriendo

